



Educación en palabras simples En pedir, no hay engaño...

■ **Wilta Berrios Oyanadel**
Educatora

Al terminar esta semana ya se conocerán los resultados de las próximas elecciones para alcaldes/as, concejales/as, consejeros/as regionales y gobernadores/as regionales, desde ya deseamos lo mejor a cada uno, a cada una y que sea un proceso limpio, como se acostumbra en nuestro país. Como educadora no puedo dejar de reflexionar sobre dos áreas esenciales para nuestra área: educación y familia, pilares esenciales para el desarrollo de nuestra sociedad, ya que por una parte se desarrolla el crecimiento individual de cada persona, y por otro lado cada uno de nosotros aporta para que se construya una sociedad sólida y cohesionada.

En primer lugar, la educación es y ha sido uno de los temas más complejos, no complicados, y que debe ser debatido en el ámbito político, pero sin embargo, a nivel nacional, se aborda de manera fragmentada, ya que por un lado tenemos que mejorar lo que es infraestructura escolar, implementación de capacitación docente, tecnología de vanguardia y por sobre todo apoyar la noción de Docente hasta los 50 años y con una pensión del 100% al momento de su retiro del ámbito laboral. Si bien es cierto que estas elecciones corresponden a nivel regional y comunal, no es menos importante contar con perso-

nas que consideren estos aspectos, aun sabiendo que muchas veces también tienen que presentarlos y defenderlos a nivel de esferas mayores, pero eso es lo importante porque la unión hace la fuerza y si fuese una idea transversal de todos los que se deben elegir en estas elecciones, podríamos avanzar más rápido y con reales soluciones.

En segundo lugar, es de suma importancia ampliar las conversaciones al nivel de desempeño que debe cumplir la familia en la educación de los niños, es la primera y la más influyente institución educativa y donde comienzan los primeros aprendizajes, donde se forjan los valores y también se desarrollan las habilidades sociales, por cuanto es necesario incluir política educativa familiar, ya que es de conocimiento público que las instituciones, tanto del Estado como privadas, no están dando abasto para lograr reales soluciones ante los múltiples problemas que aquejan a las familias y por sobre todo, a los menores, en temáticas de salud mental.

Es muy importante que cada candidato/a -o ya persona elegida- ponga énfasis en la creación de programas locales, regionales y nacionales que fortalezcan el sistema educativo formal y también que apoyen a las familias en su rol educativo, lo cual puede incluir talleres de formación para padres dentro de los lugares de trabajo, recursos para fomentar la

lectura en el lugar y espacios abiertos, espacios para familias inclusivas donde puedan compartir experiencias y estrategias y por sobre todo apoyo en salud mental en menores. Si empoderamos a las familias ahora, estamos invirtiendo en el futuro de niños y jóvenes y aseguramos que reciban el apoyo necesario que muchas veces se busca en centros de salud que están saturados y nos seguimos dando vueltas en lo mismo.

Educación no se limita solo a las aulas, con los avances tecnológicos, la conectividad a nivel mundial y el acceso a la información, toda la sociedad juega un rol importante en este ámbito. Me parece de suma preocupación indicar que educar solo ocurre o debe ocurrir a nivel de establecimientos. Actualmente los niños y jóvenes, muchas veces siguen más lo que ven en redes a lo que un docente les pueda enseñar, por tanto es clave en estas elecciones, elegir por quienes fomenten una mirada a las políticas educativas y la colaboración que debe haber entre un establecimiento educativo formal, la familia y las organizaciones comunitarias.

«A todos quienes participan de dirigir a nuestro país, es importante ver la Educación con estos ojos: como una madre a sus hijos, como la raíz a un árbol, importante y basal».
W.B.O., Educadora, San Felipe, Chile.